



**De un promedio mensual de 60 mil, pasó a 36 mil en un año**

# A la baja, migrantes mexicanos detenidos en la frontera con EU

● Cifras del gobierno estadounidense muestran una reducción de 40% en los “encuentros”

● Se mantienen como el grupo mayoritario en los intentos de cruces irregulares, reportan



## ADUANAS Y PROTECCIÓN FRONTERIZA

# Se redujo 40% el cruce irregular de mexicanos a EU a partir de junio

Desde 2021, la cifra de “encuentros” al mes se mantuvo casi constante // En julio fue la menor, con 32,899

**ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ**

Luego de que desde 2021 el número de mexicanos que cruzan de manera irregular la frontera con Estados Unidos se había mantenido relativamente constante, con una media de 60 mil al mes, desde junio pasado se han registrado cifras alrededor de 40 por ciento más bajas, de acuerdo con estadísticas del gobierno estadounidense.

Datos de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés) indican que las autoridades del país vecino contabilizaron en junio 42 mil 515 “encuentros” con migrantes irregulares de origen mexicano en su frontera; en julio, 32 mil 899 —la cifra más baja observada durante el gobierno de Joe Biden—; agosto, 37 mil 575;

septiembre, 35 mil 951, y en octubre, 36 mil 101, cuando empezó el año fiscal 2025 en Estados Unidos, mismo que concluirá el próximo 30 de septiembre.

La cifra de octubre pasado representa una disminución de 42.7 por ciento respecto a la registrada al inicio del mismo mes de 2023, al inicio del año fiscal 2024, cuando los connacionales interceptados por las autoridades migratorias en su intento de cruzar la frontera de manera irregular sumaron 62 mil 989.

Si se comparan los 88 mil 132 registrados en marzo de 2023 —el pico máximo mensual detectado por las autoridades estadounidenses en la zona fronteriza—, la baja de octubre pasado es de 59 por ciento.

No obstante la caída en el flujo de mexicanos indocumentados que cruzan la línea limítrofe del norte,

siguen siendo el grupo mayoritario de migrantes que intentan ingresar a Estados Unidos de manera irregular.

En octubre, el segundo grupo más grande fue el de guatemaltecos, con 7 mil 931 detectados por la Patrulla Fronteriza, seguido por 7 mil 642 hondureños y 3 mil 120 salvadoreños. Las estadísticas de CBP indican que 59 mil 192 migrantes de otras nacionalidades fueron interceptados por las autoridades en ese mes, aunque no especifican de qué naciones eran.

El cambio en el número de migrantes mexicanos en situación irregular se da casi en paralelo a la baja registrada de diciembre pasado a la fecha en el número total de indocumentados que han sido contabilizadas en la frontera por el gobierno de Estados Unidos.

La Patrulla Fronteriza detectó a 53 mil 858 personas intentando cruzar de manera irregular en septiembre, mientras el pico más alto reportado fue en diciembre, cuando interceptó a 249 mil 740, según ha indicado la Casa Blanca.